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ATA DA 5ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO 1 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E 2 
TECNOLOGIA – DETEC – CÂMPUS PAU DOS 3 
FERROS 2018 DA UNIVERSIDADE FEDERAL 4 
RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 5 

Aos vinte e três dias de maio de dois mil e dezoito, quarta-feira, às dezessete horas, no auditório 6 
do bloco dos professores, localizado na Universidade Federal Rural do Semi-Árido no Câmpus 7 
Pau dos Ferros, o professor Rodrigo Soares Semente, chefe do Departamento de de 8 
Engenharias e Tecnologia – DETEC, deu início à 5ªAssembleia Ordinária do Departamento de 9 
Engenharias e Tecnologia de dois mil e dezoito. Estiveram presentes os seguintes docentes: Alex 10 
Pinheiro Feitosa, Álvaro Álvares de Carvalho César Sobrinho, Cecílio Martins de Sousa 11 
Neto, Cláwsio Rogério Cruz de Sousa, Ernano Arrais Junior, Felipe Torres Leite, 12 
Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Helder Fernando de Araújo Oliveira, Janaína 13 
Cortêz de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, José Daniel Jales Silva, José Flávio Timóteo 14 
Júnior, Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo 15 
Chaves e Silva, Marco Diego Aurélio Mesquita, Marília Cavalcanti Santiago, Matheus 16 
Fernandes de Araújo Silva, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Pedro Thiago Valério 17 
de Souza, Reudismam Rolim de Sousa, Vinícius Samuel Valério de Souza e Wesley de 18 
Oliveira Santos. Representante discente: Bruna Fernandes. Ausências justificadas: Ádler de 19 
Oliveira Guimarães, Cláudio Andrés Callejas Olguín, Jarbele Cassia da Silva Coutinho, Thiago 20 
Pereira Rique e Gabriela Valones Rodrigues de Araújo. PAUTA: primeiro ponto - Apreciação 21 
e deliberação sobre ata da 4ª Reunião Ordinária DETEC CMPF 2018; segundo ponto - 22 
Apreciação e deliberação dos projetos de pesquisa e extensão; terceiro ponto - Apreciação do 23 
novo cadastro de PGDs; quarto ponto - Apreciação e deliberação de solicitação de alterações 24 
nos quantitativos de vagas; quinto ponto - Comunicações, informes e outras ocorrências. 25 
Constatado o quórum o professor Rodrigo Soares Semente saudou os presentes e apresentou os 26 
dois (2) novos docentes da instituição, professores Felipe Torres Leite e Reudisman Rolim de 27 
Sousa. Em seguida foi colocada em discussão a ausência justificada do professor Cláudio 28 
Callejas. A ausência do docente foi aprovada, por oito (8) votos a favor e nove (9) abstenções, 29 
desde que seja comprovada posteriormente por meio de documentação. As professoras, Jarbele 30 
Cassia da Silva Coutinho e Gabriela Valones Rodrigues de Araújo tiveram as justificativas de 31 
ausência aprovadas com quatro (4) abstenções e treze (13) votos a favor. O presidente da reunião 32 
colocou os pontos de pauta em discussão. Foi aprovada a retirada do primeiro ponto de pauta 33 
sobre apreciação da ata da 4ª Reunião Ordinária do DETEC por doze (12) votos favoráveis e 34 
cinco (5) abstenções. O professor Wesley de Oliveira Santos solicitou a inclusão de ponto de 35 
pauta referente a indicação de membros para comissão de eleição do colegiado do curso de 36 
Engenharia Civil. A solicitação foi aprovada por unanimidade. Foi votada a inclusão do 37 
quantitativo de vagas de componentes curriculares. Aprovada por vinte (20) votos a favor. Outro 38 
ponto a ser incluído foi a revisão de prova da disciplina de Concreto Armado. A votação ficou 39 
sendo sete (7) abstenções e quatro (4) votos contrários. Também foi solicitada a inclusão de 40 
ponto de pauta sobre a disciplina de S. DE G. de S. E Segurança no Trabalho que foi aprovada 41 
por onze (11) votos a favor, oito (08) abstenções e um (01) contrário. Colocada em votação as 42 
alterações sugeridas da pauta, foram aprovadas permanecendo na seguinte configuração: 43 
Primeiro ponto: Apreciação e deliberação dos projetos de pesquisa e extensão. Segundo ponto: 44 
Apreciação dos novos cadastros de PGCC’s. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação de 45 
solicitação de alterações nos quantitativos de vagas. Quarto ponto: Indicação de membros para 46 
a comissão de eleição do colegiado de curso de Engenharia Civil. Quinto ponto: Apreciação e 47 
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deliberação do processo de avaliação acadêmica: revisão de provas do processo nº 48 
23091.004128/2018-96. Sexto ponto: Deliberação de professor para o componente curricular de 49 
S. de G. de S. e Segurança no Trabalho. Sétimo ponto: Apreciação da 5ª Reunião Ordinária do 50 
Conselho de Centro. Oitavo ponto: Comunicações, informes e outras ocorrências. Primeiro 51 
ponto -  Apreciação e deliberação dos projetos de pesquisa e extensão. Este ponto foi aberto pelo 52 
professor Wesley de Oliveira Santos que comentou sobre a I Semana das Engenharias 53 
Ambiental e Civil – I SEAC. A seguir o professor Joel Medeiros Bezerra falou sobre a II 54 
Semana das Engenharias Química, Ambiental e Sanitária do Oeste Potiguar. O professor Felipe 55 
Torres Leite logo em seguida falou sobre o projeto “Pré-algoritmos” que visa contribuir na 56 
diminuição das dificuldades dos discentes na disciplina de Algoritmos, o projeto será conduzido 57 
junto com o professor Reudismam Rolim de Sousa. O presidente da reunião, professor Rodrigo 58 
Soares Semente colocou em votação os projetos de pesquisa e extensão discutidos, a assembleia 59 
aprovou-os por vinte e dois votos (22) a favor e uma (01) abstenção.  Segundo ponto – 60 
Apreciação dos novos cadastros de PGCC’s. O professor Rodrigo Soares Semente deu início a 61 
esse ponto explanando sobre os Programas Geral de Componentes Curriculares que serão 62 
cadastrados no SIGAA. Segundo ele, os programas que não foram aprovados terão que ser 63 
confirmados em assembleia, e que algumas disciplinas estavam com problemas no sistema. A 64 
professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo explicou que a PROGRAD está tentando 65 
operacionalizar estas disciplinas pelo SIGAA, sendo que ocorreram muitas mudanças, primeiro 66 
devido os componentes curriculares terem passado a ser locados em departamentos e que estes 67 
teriam novos códigos. Ela disse que a princípio é essencial que os PGCC ainda não aprovados 68 
sejam cadastrados para aprovação, mas que até o semestre de 2018.2 todos os docentes terão que 69 
fazer o cadastro no SIGAA. O professor Wesley de Oliveira Santos disse que ao fazer uma 70 
consulta dos componentes do curso da Engenharia Civil, alguns destes apareceram duplicados, 71 
ele sugeriu que passasse para a direção a situação. O presidente da reunião aconselhou que todos 72 
verificassem as suas disciplinas e caso não consigam cadastrar terão que enviar até o dia vinte e 73 
oito (28) de maio deste ano, segunda-feira, para o coordenador do curso da disciplina, este 74 
tentará identificar o erro e corrigir, cadastrando o PGCC e que será apreciado para aprovação na 75 
próxima assembleia departamental. Terceiro ponto - Apreciação e deliberação de solicitação de 76 
alterações nos quantitativos de vagas. O presidente da reunião, Rodrigo Soares Semente, abriu 77 
este ponto comentando que o professor Antonio Leite solicitou aumento no quantitativo de vagas 78 
da disciplina de Mecânica Geral para cinquenta e cinco vagas. O professor Wesley de Oliveira 79 
Santos solicitou acréscimo de vagas para Materiais de Construção I para sessenta (60) vagas. 80 
Logo em seguida, o presidente da reunião passou a palavra para a representante discente Bruna 81 
Fernandes, ela consultou a assembleia se permitiria que ela passasse a palavra para outra 82 
discente, Layane Amorim, por dezoito votos a favor e uma abstenção, a assembleia acolheu o 83 
pedido da representante discente. Layane Amorim saudou os presentes e disse que estava na 84 
reunião representando a maioria dos graduandos do curso de engenharia civil do Câmpus de Pau 85 
dos Ferros que estão matriculados nas disciplinas de Estruturas de Concreto Armado I e 86 
Estruturas de Aço. Ela comentou que em reunião passada no Colegiado do Curso de Engenharia 87 
Civil foi entendido que na disciplina que é pré-requisito para as outras supracitadas, Mecânica 88 
das Estruturas II foi solicitado a abertura de (quinze) 15 vagas ficando um total de quarenta e 89 
cinco (45) vagas. A discente informou que foi realizado um levantamento das ocupações de salas 90 
de aulas. Foi identificado que algumas das salas do “Bloco-A” estão ocupadas com menos de 91 
trinta (30) alunos, portanto, abaixo da capacidade de sessenta (60) vagas, assim sendo, sugeriu a 92 
migração dos estudantes para salas de aulas do “Bloco-B” que comportam trinta (30) vagas. A 93 
professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo esclareceu que após o reajuste das matrículas é 94 
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possível a realização da adequação dos espaços físicos. Destacou que alguns dos critérios para a 95 
matrícula dos alunos é o percentual de integralização, no entanto, há casos em que o discente do 96 
7º período atingiu o percentual para status de formando, sendo que este acaba por apossar-se da 97 
vaga de outro aluno que é do 9º período. A docente relatou que essa situação está sendo 98 
acompanhada para obtenção de uma solução. Em seguida foi sugerido o aumento de vagas para a 99 
disciplina de Estruturas de Aço pelo professor Wesley de Oliveira Santos. Colocado em 100 
votação o terceiro ponto de pauta, foi aprovado com nove (9) votos a favor e nove (9) 101 
abstenções. As alterações de vagas das disciplinas foram as seguintes: Materiais de Construção I 102 
– 40 vagas (código: PAM0772); Materiais de Construção I – 20 vagas (código: PAM1304); 103 
Mecânica Geral I – 50 vagas (código: PET1613); Mecânica Geral I/Turma 02 – 05 vagas 104 
(código: PAM0005); Estruturas de Aço – 45 vagas (código: PEX0288); Estruturas de Concreto 105 
Armado I – 45 vagas (código: PAM0096) e Redes de Computadores – 60 vagas (código 106 
PEX0041). O professor Alex Pinheiro Feitosa sugeriu que para as próximas reuniões que 107 
tenham demandas extensas, sejam discutidos alguns pontos previamente, trazendo o que foi 108 
concordado para que a assembleia aprecie. Quarto ponto – Indicação de membros para a 109 
comissão de eleição do colegiado de curso de Engenharia Civil. O professor Wesley de Oliveira 110 
Santos trouxe essa demanda à assembleia dizendo que serão três os integrantes da comissão, 111 
sendo um representante discente e dois docentes. Os nomes indicados foram Felipe Torres Leite 112 
como presidente, e como membros Reudismam Rolim de Sousa, David Menson Bezerra Ribeiro 113 
e Cláudio Andrés Callejas Olguín (suplente). Quinto ponto: Apreciação e deliberação do 114 
processo de avaliação acadêmica: revisão de provas do processo nº 23091.004128/2018-96. O 115 
presidente da reunião iniciou a discussão desse ponto de pauta falando sobre o fluxo do processo 116 
e seus procedimentos para a revisão supracitada. O professor Rodrigo Soares Semente 117 
(presidente) perguntou à assembleia quem participaria da banca para a correção da prova inserida 118 
no processo supradito. Foi aprovada a indicação dos docentes José Daniel Jales Silva, Bianca 119 
Alencar Vieira e Francisca Joyce dos Santos Bandeira para compor a banca de avaliação por 120 
treze (13) votos a favor e quatro (4) abstenções. Sexto ponto: Deliberação de professor para a 121 
disciplina de S. de G. de S. e Segurança no Trabalho. O professor Rodrigo Soares Semente 122 
comentou que a direção do campus está perguntando sobre como está a situação do professor 123 
para o componente curricular de S. de G. de S. e Segurança no Trabalho, o professor Rodrigo 124 
Soares Semente sugeriu que aguardasse o substituto ou outro professor do campus ministrasse 125 
as aulas enquanto chega o professor definitivo. O presidente sugeriu juntamente com a 126 
assembleia de solicitar um docente do Departamento de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas 127 
da disponibilização de um docente que já tenha ministrado a referida disciplina. Sétimo ponto: 128 
Apreciação da 5ª Reunião Ordinária do Conselho de Centro. Não ocorreu apreciação. Oitavo 129 
ponto: Comunicações, informes e outras ocorrências.  O professor Cláwsio Rogério Cruz de 130 
Sousa comentou que a PROEC sugeriu que os relatórios parciais e finais dos projetos de 131 
extensão deverão ser apreciados em reuniões dos departamentos. O presidente da reunião acabou 132 
lembrando que aprovou dois projetos de pesquisas, porém, vai levar para aprovação em reunião 133 
posterior, assim como o PIAD e o RIAD. Finalizada a pauta, nada mais havendo a tratar, o 134 
professor Rodrigo Soares Semente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 135 
reunião. E eu, George Luis de Amorim Gomes, Secretário Executivo, lavro a presente ata, que 136 
dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo Presidente dessa reunião, o professor 137 
Rodrigo Soares Semente e os demais docentes do DETEC do Centro Multidisciplinar de Pau 138 
dos Ferros da UFERSA. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 139 
Presidente: Rodrigo Soares Semente ________________________________________________  140 
Docentes: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 141 
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